

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUIJAR—Parque de la Victoria

AÑO XI

PUNTARENAS COSTA RICA, SÁBADO 4 DE ABRIL DE 1908

NÚMERO 1475

Para quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiario absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengán no ofenda á la moral ni dé resueltamente cohes contra el aguijón de la Ley de Imprenta en vigencia.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que van a la luz.

El valor de los remitidos es convencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2.50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, \$ 1.50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacetas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes \$ 1.00

" " " " trimestre 2.60

" " " " semestre 5.00

Trasporte por Manzanillo

"Cuba" se llamará la línea que compré á don José Chan en Manzanillo, que antes fué de don Jaime Zamora, á donde me trasladaré á esperar las órdenes de mis amigos y favorecedores. Atenderé á todo el que lo desee. Tengo bestias de alquiler, buenos poteros y caña de azúcar. La bodega servirá á todo el que la necesite, en la forma siguiente: la permanencia, responsabilidad y envío de la carga en la bodega, siempre que sea recibida por mí, y que no permanezca más de ocho días será, gratis.

Recibo de la carga por quintal, diez céntimos; despacho de la misma por quintal diez céntimos; recibo y despacho de cada garrafón vacío, cuatro céntimos.

La carga debe de venir con peso legítimo en la gafa. La sobrante ó que venga sin gafa será guardada en la bodega hasta que se haga el correspondiente reclamo. No responderé por fracturas ó derrames de origen casual. Ofrezco puntualidad y esmero en el cuidado de la carga que se me confie y puedo hacer cargo de su trasporte desde Puntarenas hasta Las Juntas, bajo mi responsabilidad, al precio corriente; no obligan lomo á ningún viaje por menos de diez quintales, salvo que se pague el valor del viaje completo por el interesado. — VICENTE SOLANO.

ROBERT HERMANOS SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande, mejor surtido, y que vende más BARATO toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar:—vestidos de lino de varias clases y colores.—Cazadoras de Kaky.—Sacos de dril y ulpacas.—Pantalones.—Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves. Corbatas Toscoló lavables. Sweters. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería finísima. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE á cualquier lugar del país. — Noviembre de 1907.



ELDERS & FYFFES LIMITED

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida..... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

A VISO

Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Caldo de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abundante surtido de exótico fresco, fino y ordinario á los mismos precios de San José.

Dirijirse órdenes á los suscritos quienes han trasladado su oficina particular á la referida sucursal.

Guerra y Guerra

15 de febrero 1908

Literatura del sábado

El origen de la mujer

(Según una leyenda sanscrita)

He aquí el origen de la mujer, tal como nos la refiere una vieja leyenda sanscrita: En los primeros tiempos, Tuastri—el Dios de la Mitología indú—creó el mundo. Terminada la obra, reconoció su grandeza, y quedó contento de ella.

Había algo, sin embargo, que faltaba en el admirable conjunto de seres y cosas, y Tuastri, después de reflexionar, comprendió que aquello que faltaba era la mujer.

Y procedió á crearla, pero se encontró conque no tenía material para ello; todo lo había gastado con prodigalidad en su obra, y el último resto lo había empleado en la creación del hombre. No había ya un solo elemento sólido.

Entonces Tuastri contristado, cayó en un profundo abatimiento, del cual salió en breve, pues había encontrado la solución.

Tomó la claridad de la luna y las ondulaciones de la serpiente, la constancia de las plantas trepadoras y la humildad de la hierba, la delicadeza de los tallos de la vid y el matiz aterciopelado de las rosas, la sumisión de la hoja y la ligereza del ciervo, la alegría de los rayos del sol y las lágrimas de la niebla, la inconstancia del viento y la timidez de la liebre, la vanidad del pavo y la dulzura de la golondrina, la consistencia áspera del diamante y la suavidad amorosa de la miel, la crueldad del tigre y la mansedumbre del cordero, la blanca indiferencia de la nieve y calor abrasante del fuego, la activa parlante de las olas y el sabio mutismo del desierto. Y uniendo todas estas cosas dió forma á una mujer, la cual llevó á la presencia del hombre, ofreciéndosela como un presente. Es tuya, le dijo.

La mujer era hermosa y fué del agrado del hombre, que no había visto animal más bello en toda la creación.

Pero pasados ocho días compareció ante Tuastri y le dijo:

Señor, la criatura que diste envonena mi vida, habla sin cesar, ocupa todas mis horas, se queja continuamente y siempre está enferma.

Y Tuastri, compasivo, recogió á la mujer y la guardó consigo.

Pasados que fueron otros ocho días, el hombre compareció de nuevo ante Dios y dijo:

Señor, mi vida es muy triste desde que abandoné á esta criatura. Me encuentro muy solo. Y he recordado que me miraba frecuentemente de soslayo y que jugaba con placer entre mis brazos.

Y Tuastri le devolvió la mujer.

Solo tres días habían pasado cuando el Dios vió acercarse de nuevo al hombre.

Señor, dijo, no comprendo lo que me pasa, pero estoy seguro de que la mujer me proporciona más pena que placer. Te suplico me separes de ella para siempre! Pero Tuastri, irritado, exclamó: ¡Vete, y no me molestes más!

Y el hombre repuso: ¡No puedo vivir con ella!

Tampoco puedes vivir sin ella! contestóle Dios.

Y el hombre se alejó con el corazón lleno de dolorosa sorpresa, murmurando: ¡Quién es esta criatura, y qué irá á hacer de mí! No puedo vivir con ella ni separarme de ella tampoco!

Páginas femeninas

PARA SER AMADA

La prolongación de los encantos.—Nada de negligencia.—Belleza moral.—La misión del corazón.

El hombre es un pájaro volador difícil de cazar y aún más difícil de conservar en la jaula. ¿De qué vale su amor? De nada á veces, de un detalle; á veces también de una atracción lenta. La belleza de la mujer le seduce, le atrae, le envuelve; pero se espasa pronto, se arranca á esa seducción, y si nada es más raro que la prolongación de ese entusiasmo.

La mujer que desea vivir dichosa y ser amada, debe buscar, no solamente reunir en ella lo que puede seducir por el momento, no solo hacer valer todo lo que en ella es legítimamente bello, sino que deba también velar porque en ninguna ocasión lastime nada de su "poesía", nada empañe su aurora. Para el que ama se esforzarán en ser bolla siempre.

No es decir esto que deba tener una coquetería excesiva, adornándose exageradamente, rodeándose sin cesar de artificios, de lujo, de perfumes violentos.

Pero jamás debe caer en el abandono. Debé pensar en que las miradas de aquel cuyo amor le hace dichosa, están siempre fijas en ella. El marido debe encontrarla siempre igual, fresca y sencilla como una flor.

Todo lo que de ella provenga deberá encontrarle: la dulzura del trato, la pureza de las líneas, el donaire, la gracia de los movimientos. Debe atender á si mismo á sus actitudes que á su tocado.

Pero el mayor atractivo de la belleza no consiste solo en estas cualidades exteriores; las cualidades morales deben también tener su parte principal en este encanto, como el ingenio, el buen tono, la reserva, la alegría, la dulzura. Sed mujeres en vuestros andares, en vuestra manera de hablar, en vuestros menores gestos. La verdadera belleza estriba más, acaso, en la sonrisa, que en un perfil impecable ó en un pecho escultural.

El corazón hace la belleza, imprimiendo en ella un reflejo directo en los ojos que brillan, en los labios que se entre besan; en todo esto se divina, y ó sea el que hace que de todo se exhale ese fluido misterioso que hace á la mujer amada.

LA CREACION DE LOS ANIMALES

Que tiene en la Creación todo animal su misión, cosa es por demás sabida, pues cuando Dios les dió vida, no lo haría sin razón.

Hubo, empero, un animal de figura no muy graciosa, que resultó, por su mal, á más de perjudicial, del todo inútil: la rata.

No satisfecho el Señor de haber creado tan ingrato y dañino roedor, quiso corregir su error á inventó, entonces, el gato.

Si con ansia de saber de inquirir la verdad tratad, Fabio amigo, podrás ver que así el gato vino á ser la primera fé de ratas.

CASIMIRO PRIETO V.

EL PACIFICO

Ojalá fuera falso!

Pertenece a la categoría de evidencia, el que los periodistas no pueden matrar proceso para todas y cada una de las noticias que con marcado viso de verdad llegan a su conocimiento, y de las cuales se ve obligado, por razón del oficio, a servir cotidianamente a sus lectores.

El PACIFICO, sin embargo, ha tenido siempre muy especial cuidado en espurgar la verdad de los hechos a fin de adquirir crédito en su información, lo cual no obsta para que en más de una vez, pocas veces si, resulten falsas ó de más bajo color las noticias en sus columnas estampadas.

No está fuera de lo posible, pues, que hoy resulte de menor importancia la San Bartolomé q' hace unos 6 ó 7 días se llevó a cabo en los dominios de Zelaya; pero dada la fuente, para nosotros muy autorizada, de donde tal noticia hubimos, no podemos por menos que dejarla en pie, porque algo muy grave pasa por allá, de eso estamos seguros, y porque la persona que ni go la especie lo hace tan flojamente, que da lugar a sospechar que su dicho es solo un plagio, del conocido "por aquí no pasó," de San Francisco de Asís.

En efecto, el señor Ministro Irías, al ser reportado por *El Noticiero* solo dice que "carece absolutamente de fundamento nuestra noticia porque ayer mismo había recibido comunicaciones telegráficas de su gobierno y en ellas no se le comunicaba novedad alguna."

Mañana que puedan conocerse los hechos, si resultan, como sospechamos, verdaderos, dirá el Sr. Ministro que a la fecha del reportaje "no se le había comunicado novedad alguna", y en paz.

A su vez el Secretario de la Legación de Nicaragua, Sr. Hazera, reportado por *La Información* se sorprendió grandemente, porque "había unos momentos había recibido noticias telegráficas de su país poniéndole que todo allá se encuentra en perfecta calma".

La verdad es q' no hay más perfecta calma, q' la calma de las tumbas.

Nótese que esos reportes tienen fecha de ayer 3, y que la horrible noticia la dimos en la edición del 30, que llegó a la capital en la tarde del 31; es decir, a la fecha de esas entrevistas diplomático-periodísticas, había trascendido tiempo más que suficiente para que el Ministro Irías, dada la gravedad del cargo, hubiera telegrafado pidiendo informes y recibido la contestación correspondiente, para poder desmentir enfáticamente, autorizado por su gobierno, el terrible cargo por nosotros lanzado.

¿Por qué, al contrario, tanta flojedad al referirse a cosa de tanta trascendencia? Es porque el señor Irías no las tiene todas consigo; porque sabe que la noticia, tal y como la publicamos, fué trasfugada de Nicaragua; porque, después de todo, comprende que su patrón es muy capaz de eso y

de algo más: de matar y de incendiar los cadáveres, aún cuando las víctimas sean inocentes.

Que algo grave pasa por allá, no cabe duda, y lo malo está en que no tenemos medios de enterarnos de ello pronto; siempre han llegado a este país las noticias transatlánticas de aquí, cuando ya pertenecen a la historia antigua; el Africa del Sur está, en lo que respecta a noticias, mucho más cerca de nosotros que Nicaragua; la guerra de los Boers nos lo probó hasta la saciedad; bien es verdad que no faltan quienes crean, y nosotros con ellos, que Nicaragua, hoy en día, está en el purísimo centro del Africa salvaje.

Por otra parte, qué significa ese silencio sepulcral que ha seguido a nuestra noticia?

¿Por qué el vapor *Astec*, que estaba anunciada oficialmente de Orinto su llegada a esta para el miércoles último, no pareció jamás? Fué detenido? Fué ordenado su viaje directo? Nadie lo sabe!

Nosotros, a pesar de lo asegurado por los señores diplomáticos, dejamos en pie nuestra noticia; pudiendo a Todopoderoso, aun que sin muchas esperanzas, que resulte por completo inexacto el dato fatal, porque siempre serán nuestros paisanos, probablemente nuestros amigos, las víctimas del sangriento drama.

El vapor del Norte no llegará a nuestras playas hasta el 10 del presente: para entonces aplazamos a nuestros lectores. Los datos exactos nos han de llegar, a despecho del empeño que se tomen en contrario — ¡Ojalá fuera falso!

J. de Dios Matus

Completamente seguro

Desde las alturas, y por medio de uno de tantos apóstoles de Santo Tomás, de esos que necesitan ver, y aun palpar, para creer los hechos que se les aseguran, nos ha llegado la grata nueva de que "el asunto del Ferrocarril, está ya completamente seguro y que los trabajos se principiarán en breve por Puntarenas."

Se nos asegura que será director de esos trabajos el gran ingeniero americano Mr. Knorton, el mismo que con facilidad suma y con asombrosa rapidez, arrancó a las montañas y a las rocas el secreto de la vía señalada por Dios.

Por lo visto, se acerca ya el día en que tenemos que cobrarle a *La Prensa Libre* un serio compromiso contraído espontáneamente por su redactor, para cuando fuese, como le asegurábamos, un hecho práctico la terminación aquí de la vía del Pacífico.

Y se acerca, lo cual es motivo de orgullo legítimo para nosotros, el día en que Puntarenas vea realizado su justamente soñado ideal, por el cual hemos puesto en colaboración, todas nuestras potencias, todas nuestras facultades.

¡Qué hermoso amanecer vislumbra ya el emprendedor y progresista espíritu porteño, y qué aureola de agradecimiento franco y noble circunda ya a la personalidad del Lic. don Cleto González Víquez, principal factor hoy día de la realización de tan acariciado ideal!

HOTEL ESPAÑOL

Al poder atender con las comodidades y con el mejor servicio posible por los dignos temporadistas de este puerto, en mi ya por todos conocido Hotel Español, no he omitido gasto alguno para preparar y abastecer la cantina, cocina y bodegas, así como el local que expresamente para alojar a las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente ó sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Cárdenas, frente al parque, para que no echen de menos las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá a satisfacción a mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente.

Feliciano López

HACIENDA "SANTA ROSA"

(LA BARRANCA)

Desiendo dedicarme exclusivamente a mis negocios de comercio, ofrezco en venta esta magnífica hacienda, constante de cerca de mil manzanas de terreno, de las cuales como trescientas son potreros de para y guinea, y como doscientas de bajura, propias para repasto de verano. Posee abundantes aguas, estando casi rodeada por el río Naranjo, buena casa de habitación con sus dependencias, y dista una hora de la Barranca.

Vendo además en conjunto el ganado de cria y engordo que en ella tengo, y una máquina para sacar arroz, con su correspondiente motor.

Precio y condiciones liberales.

Entenderse con

Eugenio de Benedictis.

"La Gran Vía" San José

MAN CHON SING Y Cia.

Almacén de abarrotes y géneros.

Acaban de recibir un gran surtido de PAÑOLONES, CHALES, SEDAS DE COLORES Y PAÑUELOS DE SEDA de última mano.

Por el último vapor ha llegado un número considerable de artículos del comercio Chino y Japonés, verdaderas maravillas en TELAS DEL JAPON, PORCELANAS Y CUADROS, que satisfarán el más delicado gusto.

Acérquese Ud al almacén y quedará, de fijo, complacido, y dará por bien empleado el tiempo que gaste en mirar esas novedades.

Precios sin rival.

Aviso importante

Hotel Internacional de Puntarenas, situado cien varas al norte de la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos queda anexa tiene al frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastrónomo. El aseo y buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de mi esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales, y antine, bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI,
Propietario.

Para alojarse

Doy en arriendo piezas y habitaciones, desde el precio de cuatro hasta veinticinco colones al mes, y especialmente una casa esquinera propia para cualquier clase de negocio ó para familia, situada esquina opuesta de la casa de don Salvador Barrías.

Para pormenores, entenderse con el suscrito en la casa de Préstamos *El Progreso*.

FRANCISCO L. ENRIQUEZ

Hotel Colombiano

Desde el día 1º de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente a la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado y c.

Compañía de Agencias de Cosfa Rica Limitada

Servicio de pasajes y fletes entre Puntarenas y Brazo Seco, Puerto Nuevo; Tivives hasta la Estación de Las Huacas, Ferrocarril al Pacífico y vice-versa.

Esta Compañía ha fletado por su cuenta vapores de la Empresa de Golfo de Nicoya para establecer el tráfico entre el interior de la República y este puerto por la vía de Tivives.

Los vapores aldrán de Puntarenas los lunes y viernes de cada semana a las horas que permitan las mareas.

Para pasajes y fletes dirigirse a la citada Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada.

Puntarenas, marzo 24 de 1908.

CORRESPONDENCIA

De Golfo Dulce

Un sin número de enfermedades nos han caído como racha lluvia, entre ellas la influenza, que no ha dejado á ser humano en pie. Para impedir el incremento de tan endiabladas pestes, el señor Granados, Jefe Político de este puerto, procedió á la vacunación de la gente menuda, no sin gran resistencia de algunos padres que consideran perjudicial á la salud ese magnífico preservativo, sin duda porque en esta localidad es la primera vez que les lancetean á sus hijitos.

—El vecindario espera con verdadera ansiedad, la llegada de la maestra de este pueblo, pero desean que venga una maestra de verdad, que con su ejemplo eduque á instruya porque sería lastimoso que nuestros pobres hijos pierdan este año también.

—La Junta Central de Agricultura no descansa en sus pedimentos patrióticos y progresistas, pues sabemos que han elevado varias peticiones al señor Ministro de Fomento. Entre otras cosas pidieron al señor Ministro de Gobernación y Policía nombrara en propiedad al señor Granados como Jefe Político, en razón de que todo el vecindario así lo desea, por ser este empleado enérgico, cumplido, á la par que afable sin distinción de personas, y lo que es más, de gran espíritu progresista, sobre todo en los asuntos de agricultura y enseñanza, pues según nos ha manifestado el mismo señor Granados son los dos únicos puntos que él cree se deben empujar sin tregua para una benéfica y verdadera transformación local, testimonio de su acerto es su actividad en estas dos importantes obras, pues para conseguir mejoras siempre le vemos en movimiento, y al efecto, después de que él está al frente de la Jefatura Política, son ya varios los individuos que han solicitado de él solares para construir casas, en la seguridad de que ya las cosas han cambiado.

La mala fama que han elegido algunos empleados que del interior han venido, pues sin escrúpulo alguno se han largado hasta sin pagar los alimentos que gentes pobres les han suministrado, ha traído como justa consecuencia una general desconfianza, hasta el punto que ya cuando menos alguno que del interior viene lo primero que nos preguntamos, ¿ese será como los que se fueron? y algunos agregamos: Lo que es en mi casa que ni lo pienso comer. Y tienen razón, porque cuidado que por estos lugares llegan unos hombres, ¿que quién lo creyera! Parece q' á dos empleados que de aquí se fueron hace poco, les van á poner verdes con un permanente. Con que ya lo sabe señor Director para que asegure ese largo caminar.

Los nuevos empleados del cuerpo de la policía ya imprimen más seriedad, pues se les nota compostura militar y buenas maneras en las calles. Nos alegramos por el buen nombre de Golfo Dulce.

El nuevo Correspondent.

CAMBO NEUTRAL

Lo que pasa en el Hospital de Puntarenas

(CONTESTACIÓN)

Señor Redactor de EL PACÍFICO:

Yo, uno de tantos admiradores de los indisputables merecimientos de doña Emilia Rivas v. de Santos, injusta y groseramente ofendida por un desagraciado enfermo, quiero que se dignen Ud reproducir la enérgica protesta que don Samuel Uribe publicó en *El Noticiero* y q' dice así:

Ayer noche un amigo me mostró un artículo firmado por un enfermo, publicado en "El Cronista" número 26. En él se ataca de una manera despiadada á la señora Directora del "Hospital de San Rafael" de Puntarenas. Según me informó ese mismo amigo, el autor de ese artículo es un extranjero y que efectivamente estuvo por mucho tiempo enfermo en aquel Hospital, recibiendo los cuidados y las atenciones de esa persona excelentísima, verdadera encarnación de la caridad cristiana, que es la Directora del establecimiento de beneficencia y que responde al nombre honorabilísimo de doña Emilia Rivas v. de Santos. Probablemente ese desagraciado que en el lecho del dolor, cuando alejado del hogar materno no tenía su litera de enfermo ó, mejor dicho, no esperaba tener por compañeros más q' su dolor acerbo y la soledad del hospital, encontró sorprendido la mano benéfica de la caridad, encontró los cuidados de la madre ausente y encontró el alivio q' presta la ciencia, todo personificado en la bondadosa y competente personalidad de la Dña. del establecimiento. Dña. Emilia con su ciencia y sus cuidados pudo salvar el cuerpo de ese desagraciado, arrobándose á la muerte; pero fué impotente para salvar esa alma ingrata y depravada que de seguro en sus ratos de convalecencia los dedicaba á humear todo lo que á su espíritu desequilibrado se le aparecía como digno de

censura, y no paró mientes en echar mano á la calumnia vil para pagar los beneficios recibidos en horas de desesperación y de dolor.

Esté tranquilo el Ex enfermo, conocemos mucho á doña Emilia y estamos seguros de que si tal vibora vuelve á llamar á las puertas del Hospital de San Rafael, encontrará otra vez la cama vestida de nítidas sábanas y las manos de la señora Directora dispuestas á aliviar sus dolores físicos, teniendo la seguridad de que un golpe infeliz de lengua será el premio que recibirá por sus afanes y cuidados.

Todo lo dicho por el articulista, un enfermo, es una calumnia infame y una mentira ruin. Estamos seguros de que si doña Emilia hubiera prodigado sus cuidados á un perro, todavía lo tendría en el Hospital probándole con sus caricias su gratitud; pero desgraciadamente para ella, ejerció sus cuidados con un ser que vale menos que un can.

Si emulada su nombre, grosería sin ejemplo, y muestra de la falta de caballerosidad más supina, es insultar á una dama, póngale nombre un ex enfermo á su conducta de calumniador artero y de enfermo ingrato.

San José, 1 de abril de 1908.

SAM. URIBE

INFORMACION

Obsequio gubernativo

En una de las primeras visitas del señor Presidente de la República á este puerto, ofreció al municipio obsequiarlo con una máquina de hacer ladrillos de cemento romano, para utilizar con ella el trabajo de los reos de policía ó no rematados.

Acaba de recibir el señor Gobernador la guía del envío de San José á este puerto, de esa máquina pedida expresamente á Estados Unidos.

En breve, pues, estarán prestando sus servicios máquina y reos, lo cual celebramos.

Trabajos del Juzgado

En la causa que por abigeato se le seguía á don Feliciano Quirós, resultó; que este señor comprobó el haber comprado las vacas, origen de la sumaria, á Juan Peña. El Juez sobreseyó, naturalmente en favor de Quirós y dictó auto de enjuiciamiento contra Peña.

—Sobreseyó también en las causas que se le seguían á Rafael Alvarado por amenazas de atentado y á Carlos Younger por lesiones.

—Y dictó sentencia condenatoria contra Arturo Bone, quien tendrá que descontar la pena de 2 años, 1 mes y 12 horas de presidio.

—Le fué tomada su confesión con cargos á Adolfo Alemán, el asisino del Gral. Correa y á Víctor Manuel Torres sindicado de robo.

Sección telegráfica

San José, 4.

Mañana conferenciará en el Ateneo el Dr. Ferrás.—Murió hoy Ricardo Borbón; entierro será esta tarde.—Asegúrase que Corte de Justicia C. Americana reunirse en Palacete de Troyo.—Le parece?—Diario de Nicaragua dijo haber muerto en aquella República el General guatemalteco don José L. Castillo.—Esa noticia es completamente falsa.—En Nicaragua contraerá mañana matrimonio el Dr. Enrique Pallais con María Ernestina, hija de don Fernando Sánchez.—Numerosas familias saldrán para ese puerto á mediados de la entrante semana á fin de pasar allí la Semana Mayor.

Corresponsal

Así nos los piden

Un estimado amigo nuestro nos pide que publique las siguientes cosas que fastidian:

—El constante pitar inoficiosamente, durante las horas del sueño, de los vaporcitos del estero.

—El pitazo despertador de peones de la locomotora.

—El atravesar de los carros del tren durante la noche y aún de día en la calle de la estación.

Los asquerosos y obstruyentes sacos de carbón en el andén que conduce al ferrocarril.

—Los durmientes tirados sobre la calle de la línea interrumpiendo el tráfico y ofendiendo á la estética.

—Los carros de las casas de agencia dejados durante la noche en las calles, haciéndole competencia á los durmientes.

ADOLFO ESTRADA

LIBERIA ++++++ GUANACASTE

Tienda de géneros, abarrotes, vinos y licoras. La mejor surtida de la ciudad. La que vende más barato.



Casa de la sucesión de Salvador Santos

LA CIUDAD DE LONDRES

A. ASCH & BROS EN SAN JOSÉ

CON SUCURSAL EN LIMÓN, CARTAGO Y PUNTARENAS

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía. Se vende al detall por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

Ocasión

Vendo á precios de liquidación:
Ruedas para carretas con sus llantas y bocinas.
Ejes de hierro
Llantas y bocinas
Yugos y fajas para id y varios otros útiles para trabajos.
S. Saravia.

DAVID JAEN

Abogado de Costa Rica
Ofrece sus servicios.
Casa de la señora Wenceslao M. de Morales contigua á la casa de don Pablo Angulo.
Consultas, de 6 á 8 a. m. y de 4 á 7 p. m.

MIGUEL H. ESPEDER

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido un gran surtido de tarjetas postales, juguetes, confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gases de seda y de algodón, blancas y de colores. Piques y muselinas finas. Zarzas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda, flores y plumas para sombreros. Ropa hecha de driles para caballeros y niños. Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran agua perfumada anticancerígena, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y niños. Baúles Americanos. Sacos de noche. Valijas, grandes y pequeñas de legítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y fajas sinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De todo se vende al por mayor y al menudeo.

**Emilio Artavia
San José
y Limón**

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República, por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables no obstante el alza de precio de los materiales.



Mis favorecedores del litoral del Pacífico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.

Azúcar del Ingenio "La Mansión"
Este acreditado azúcar, se vende en el Almacén de los señores Man Chon Sing & Co

Federico Anéstegui

Compra de maderas

Se reciben ofertas por maderas finas y de construcción como CEDRO, CAOBA, POCHOTO, LAUREL, MARIA GENIZARO y otras en tucas rollizas y labradas puestas en la máquina de aserrar en el Estero de Puntarenas y por precio de troza cúbica inglesa.
Diríjanse á

P. Canale & Cia.
Puntarenas y San José

**Marcelino Losilla
AGENTE COMISIONISTA**

Vendo arroz carolina—quintal \$11.50
Mauteca Escudo y Smith—c. de 2 lts. \$40.00
Hierro para techo—atado de 16 planchas \$22.00
Completo surtido de abarrotes y tejidos. Licores, vinca y cervezas de todas clases. Breba Diana [dulce y ca]. Me hago cargo de toda clase de comisiones
Oficina, bajos de la casa de doña Francisca de Ríos

